

Certificado médico anulado gracias a los esfuerzos de EL SOL

Se pondrá límites a ciertas atribuciones administrativas y a cortar determinados abusos que en su mayoría perjudican al país

El proyecto presentado al Congreso corrigiendo determinadas prácticas en lo referente a los pagos de la administración general y que tiende a poner límite a ciertas atribuciones administrativas, cuya delimitación hace falta, ha sido muy bien acogido por el público.

Según ese proyecto, la oficina del control no permitirá pagos de sueldos a empleados públicos, por más ni menos del valor estipulado en el presupuesto. Con esta medida se quitaría la práctica contraproducente del pago de las deudas políticas, lo que se hace rebajando un tanto por ciento del sueldo de cada empleado público.

También viene a restringir, o mejor dicho, a cortar ciertos abusos que se cometen otorgándose contratos que en su mayoría sólo por juicios acarrear al fisco.

Entre otras cosas, a parte de las ya mencionadas, el referido proyecto contempla los siguientes puntos.

Todo contrato de orden administrativo que celebre el Ejecutivo, será nulo si es cedido por el contratante a otra persona o corporación, o si su duración tomare más de seis meses de la administración que sucede a aquella en que fue celebrado el contrato.

Todo pago a militares por servicios extraordinarios, lo mismo que las dádivas o recompensas sólo podrán ser acordadas por el Congreso.

Todo individuo: a) que solicite entre los empleados públicos contribuciones para el pago de deudas políticas, sea cual fuere el nombre con que se disfrazase; b) Que habiendo obtenido un contrato del Ejecutivo, lo traspasase a otra persona, así se diga que gratuitamente; c) Que habiendo servido como militar reciba del Gobierno alguna suma no acordada por el Congreso, aunque se hable de servicios extraordinarios, aguinaldos, etc., será castigado: 1.º Con una multa equivalente al doble de la cantidad que contra esta ley hubiere obtenido o tratado de obtener. 2.º Perderá sus derechos de ciudadano y quedará incapacitado para ejercer cargos y puestos públicos durante un período de diez años.

El Congreso iniciará su segunda serie de sesiones ordinarias declarando cuáles contratos de la administración pasada quedan nulos y quiénes son las personas que por transgresiones a esta ley hubieren de ser juzgadas.

Esta ley comenzará a regir el 1.º de enero de 1932.

Milagrosamente se salvaron al rodar un auto por la pendiente en el río de los Anonos

El accidente automovilístico del domingo por la noche, en el puente de los Anonos, ha llamado mucho la atención por el hecho de haberse salvado los pasajeros del auto que se despeñó con violencia desde lo alto de aquel puente.

En ese auto venía don Juan Rafael Vargas, su señora esposa y dos niños, con procedencia de Santa Ana.

Al hacer la curva pa-

ra entrar al puente, posiblemente por algún exceso de velocidad, el carro no cogió la dirección debida por haber patinado las ruedas.

El auto descendió por el barranco cubierto de grandes piedras. La capota del carro fue echada hacia atrás y a no haber sido detenido por un pequeño árbol, el vehículo con todo y pasajeros hubiera dado un tremendo salto hasta caer en el agua, lo que

La Corte Suprema de Justicia apoya nuestra tesis

EL SOL pagará los gastos de operación de catarata que padece el reo

Ruidoso triunfo de este diario que fiel a sus principios sostiene la causa de los débiles

Uno de los lemas que figuran en la fachada de este diario, que aboga por la causa de los débiles ha tenido una magnífica materialización en la campaña emprendida por EL SOL para anular un certificado médico que privaba a un reo del presidio de San Lucas de los beneficios que le proporcionaría una operación en un ojo enfermo de una catarata, que el médico del presidio se empeñaba en declarar que podía ser curado en aquel centro a pesar de la ausencia de un especialista en estas dolencias.

La noticia que la prensa dió pasó inadvertida para el público que no tiene tiempo de ocuparse de estas cuestiones, y los mismos diarios observaron silencio absoluto alrededor de la disposición de la Corte, que haciéndose eco del dictamen médico, había considerado desfavorablemente la solicitud que hiciera el reo Hernández.

Un especialista en enfermedades de los ojos el doctor Alexis Agüero fué consultado por este diario, y en una entrevista que tuvimos el placer de publicar el mes anterior nos habló de la seriedad de esta enfermedad que está en la lista de las dolencias que pertenecen al exclusivo dominio de los oculistas.

Este material valioso alentó nuestros pasos para apersonarnos a la Corte rogando se sirviera reconsiderar la resolución, agregando que este diario estaba dispuesto a pagar los gastos de operación del reo. La solicitud fue denegada nuevamente por razones técnicas legales, y altos oficiales de

la Corte nos insinuaron escribir al reo para que hiciera un pedido nuevo, que sería oído si lo acompañaba de un certificado médico que EL SOL trataría de conseguir.

La solicitud firmada por el reo fue presentada aver a la Corte acompañada de un certificado del especialista doctor Alexis Agüero, y la Corte reunida en pleno falló favorablemente ordenando que el reo Hernández sea trasladado del presidio de San Lucas a la penitenciaría por razones de salud.

Este triunfo ruidoso de EL SOL se debe en parte al generoso espíritu de los magistrados, que no obstante las trabas que les oponen las leyes, han respondido a los esfuerzos nobles de este diario en favor de un desgraciado.

Un certificado médico ha sido tácitamente anulado. Desprestigio verdadero para estos dictámenes que se extienden por docenas, y han entorpecido el curso de la justicia, que tiene que celebrar con grandes aplausos, la actitud valiente, decidida y humanitaria de un nuevo órgano de la prensa que ha salido a la defensa de la causa de los débiles, fiel a los principios que inspiraron la fundación de EL SOL.

El doctor Alexis Agüero ha sido contratado para atender al a operación de la catarata que padece el reo Hernández, y los gastos de la operación serán por cuenta de EL SOL, que en todo tiempo y en toda ocasión está dispuesto a salir en defensa de la causa de los débiles.

“Las arcas del tesoro público no se deben contemplar ni codiciar para mantener odiosos nepotismos, ni para corresponder servicios, ni para adquirir simpatías”

Dice el diputado Solano al al presentar su proyecto para que el presupuesto sea estudiado por las diferentes comisiones

El diputado don Manuel Antonio Solano presentó a la consideración de la cámara de diputados el siguiente proyecto de ley:

El proyecto de presupuesto para el año entrante pronto será presentado al conocimiento de esta cámara. Es por demás decir que él es la regla que normaliza los gastos del Estado; es la base, el fundamento de la vida económica del

hubiera traído como consecuencia la muerte de los que lo ocupaban.

El pequeño árbol que resistió al empuje del auto ha sido la salvación de la familia Vargas en ese percal tan angustioso. Solamente una de las niñas sufrió un golpe que no es de consideración.

El carro quedó bastante averiado.

país; su importancia es suma y vitales para la nación sus efectos.

Su elaboración debe ser, pues, objeto de gran cuidado y atento estudio por parte de los obligados a dictarlo, y siendo el congreso quien lo aprueba y ordena, es a él a quien corresponde ese delicado examen, ya que sobre él pesa toda la responsabilidad al emitirlo.

En una república pobre y pequeña como la nuestra y llena de necesidades, al hacer su presupuesto, no debe tenerse el empeño tan sólo, de saber a cuánto montan sus ingresos, para emplearlos en sólo gastos de administración: esto sería imprevisión, acusaría incapacidad administrativa e ignorancia de los más elementales principios económicos.

Las arcas del tesoro

público no se deben contemplar ni codiciar para mantener odiosos nepotismos, ni para corresponder servicios, ni para adquirir simpatías; deben considerarse como sagrado depósito del sudor de los ciudadanos; no succionarlo, sino hacer que a ellos vuelva, dándoles nueva vida y aliento, en obras beneficiosas para la comunidad.

Todos se quejan de los presupuestos: los empleados, porque siempre esperan y desear mejores sueldos y el resto de la comunidad, porque el gobierno no atiende sus necesidades por falta de fondos, a sabiendas de que todos ellos los consume el lujoso y crecido número de administradores.

Lo serio y trascendental de este negocio que toca a la cámara discutir manifiesta que, al tratar-

lo no está por demás el, exagerado estudio, el detenido examen y la serena discusión. A procurar que este propósito de estudio y examen se realice, tiene el proyecto que tengo el honor de presentar a vuestra ilustre deliberación.

La comisión de hacienda, por muy competente y entendida y laboriosa que sea, es imposible que en el plazo que le da la ley, haga el estudio necesario de todos los renglones del presupuesto, el tiempo es corto y el trabajo extenso y abrumador, y para obtener el examen que ese presupuesto necesita, es necesario ayudar a esa comisión, compartiendo responsabilidades, repartiendo el trabajo, distribuyendo los diversos capítulos del presupuesto entre las distintas comisiones.

Pasa a la página 2.ª

EL SOL

Suscripción mensual \$ 2.00
 Número suelto \$ 0.10
 Número atrasado \$ 0.20
 Anuncios precios convencionales
OFICINAS
 50 v. al Sur de la Imp. Alsina
 Contiguo a la Imprenta Ortiz
 Administrador
I. PASTOR
 Apart. 879 Tel. 3404
 Agente de Anuncios
 J. Félix Meza B.
 Teléfono 2584

Diario de la tarde. - Los lunes aparece en la mañana - No asumimos responsabilidad por los escritos de los colaboradores - La sección «Tribuna Popular» dará cabida a la opinión de los lectores que quieran escribir sobre asuntos importantes, 100 palabras es el máximo de esta colaboración, y los escritos deben venir autorizados con firma, dirección y referencias. No se publicarán anónimos

El mensaje presidencial

Renta, bancos y empréstitos

PARTE TERCERA

La parte sustancial del mensaje presidencial que historia la labor periódica de la administración pública podría reducirse a su más simple expresión, enumerando los esfuerzos y la habilidad que tuvieron que desplegarse para que las cifras del budget aparezcan equilibradas, aunque sea empleando medios extraordinarios.

Un déficit preocupa más al público que una combinación política para lograr mayoría en el congreso o un cambio ministerial que se opera como precio de lealtad o de precisión a la autoridad del primer mandatario. Un surplus que no es símbolo de una magnífica administración sino de una administración prudente, que cualquiera que sean los pecados que ha cometido, ha tenido sin embargo la necesaria habilidad para nivelar esas dos figuras que tanto fastidian a los estadistas — ingresos y egresos — que son el nudo gordiano de las tiranías y de las repúblicas aparentemente democráticas, suena con más sonoridad en los oídos del pueblo que la brillante reseña de triunfos diplomáticos del país, triunfos imaginarios, porque no hay ni puede haber una política internacional definida en una nación que indirectamente está sometida a la influencia de poderosas compañías extranjeras que reciben instrucciones de los años de Washington.

Más de cuatro millones de colones es el surplus de la administración pública en el año fiscal que se historia, cuatro millones de colones que incluyen colones 2,878,392.31 que están en los caudales del crédito hipotecario como balance de los tres millones de colones que se habían destinado para la realización de obras de utilidad pública.

El presidente entra en un espléndido camino—desde el punto de vista de lo espectacular—la educación popular, paradedastacar las grandes sumas que se emplean para nutrir ese departamento de la administración pública que consume el 17.83 0/10 de los recursos del budget, es decir 50 0/10 superior a los gastos combinados a la seguridad pública y la milicia, y este record que difícilmente pueden parangonar los vecinos próximos y los vecinos lejanos del continente, justifica todo aplauso, porque al menos en apariencia—la educación pública absorbe la mayor parte de las entradas fiscales,

La deuda pública permaneció estacionaria en 1928, según las palabras oficiales que explican como errores de contabilidad las figuras que los libros acreditan en calidad de adelantos: el crédito hipotecario y el banco de seguros, que estaban ordenados por una ley anterior.

Falta de espacio no nos consiente en esta ocasión hacer anotaciones al empréstito último que acaba de contratarse con el First National Bank de Boston, que ha sido discutido en sus aspectos desfavorables por la prensa que censura las filtraciones oficiales que se produjeron para que la parte que salió victoriosa hiciera alteraciones en su propuesta en perjuicio de los competidores.

Timidamente habla el mensaje de los recursos que deben apartarse este año para aumentar los fondos destinados a la empresa de obras de utilidad pública que se han ordenado en el período anterior. 3,000,000 de colones representa la suma disponible para esas inversiones que podrían aumentarse en otros 3,000,000 de colones para fines del año si los planes oficiales logran concretarse.

El gastado medio de apelar a nuevas contribuciones para aumentar los recursos del erario no tiene la aprobación del presidente, que se pronuncia en cambio, por una reducción del presupuesto, que es una valiosa recomendación en estos momentos de incertidumbre para la exportación de bananos y de desconcierto causado por la baja del café en el extranjero.

CRISCO

EN LATAS DE 50 LIBRAS

y tamaños inferiores consigue usted en

La India

—DE—

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — San José — Teléfono 2378

El palacio municipal que será construido en Cartago constará de 57 departamentos y costará \$590.000-00

Esta ha sido la propuesta más favorable y la ciudad de Cartago no debe dejar pasar tan magnífica oportunidad para obtener un hermoso palacio que será orgullo de la antigua metrópoli

Un importante vecino de la ciudad de Cartago y quien está muy al tanto sobre las propuestas que se han hecho para la construcción del palacio municipal, nos decía lo siguiente a este aspecto:

Son varias las propuestas que han sido presentadas para la construcción de ese edificio y todas ellas revisadas ya por el presidente de la república.

Sabemos que una de tales propuestas tiende a dotar a la ciudad de Cartago de un hermoso palacio con todos los adelantos modernos; se trataba de construir un edificio suntuoso, con ornamentación regia y de un confort envidiable. Ese edificio sería de tres pisos y de un pavimento especial parecido al caucho. El costo de la obra estaba fijado en \$1,250,000.00. Esta era la propuesta ideal en todo sentido, porque con ella se adelantaba a toda época, pero debido a la penuria del tesoro municipal y a muchas atenciones a que debe dedicarse el gobierno nacional, parece haberse descartado tal proposición.

En cambio ha tenido aceptación la proposición hecha por la Latino Americana, ofreciendo construir el palacio municipal de dos pisos y con 57 departamentos adecuados para ofi-

cinas; con un acondicionamiento de ventanales que queden en todos los departamentos una magnífica luz natural. La construcción será de cemento armado envarillado con lo que tendrá cierta flexibilidad muy propia para aquella región tan azotada por los temblores. El costo de la obra está fijado en \$590,000.00, de los cuales la municipalidad de Cartago tiene en el Gno. \$400,000.00 y para los \$190,000.00 restantes la corporación tiene \$100,000.00 prestados y los \$90,000.00 se los aceptarían en bonos.

Como se ve por estos detalles, esto es una gran facilidad que se da a la Municipalidad de Cartago y que debe aprovecharse sin pérdida de tiempo.

Hay que advertir que cuando se proyectó esa construcción, hace un año, los constructores señores Nazari, Wolf, Salazar, Solano, etc. hicieron proposiciones que giraban al rededor de \$750,000.00 y con solo 32 departamentos. Ya puede verse, pues, la enorme diferencia de costo y de departamentos que hay en la propuesta de la Latino Americana, con lo que se brinda una ocasión propicia para poder contar con un palacio que tanta falta hace y que será orgullo de la ciudad cartaginesa.

Las arcas del tesoro . . .

Viene de la 1ra. página
 nes de la cámara y con ese fin va el proyecto que dice:

El congreso etc.,
 Decreta:
 Artículo único.— Presentado por el Poder Ejecutivo el proyecto de presupuesto, éste pasará a conocimiento de las

Los cargos sobre desí/cos que se hicieron contra el Jefe Político de Juan Viñas resultaron infundados

En días pasados se había hecho una delación contra el jefe político de Juan Viñas del que se decía estaba cometiendo algunas irregularidades en el pago de planilla de trabajadores.

Sobre ese asunto se ordenó levantar una información y los datos que arroja tal informa-

comisiones de Legislación, Justicia, Gobernación, Fomento, Relaciones, Culto, Educación, Guerra y Hacienda, las cuales dictaminarán de acuerdo con la ley, sobre los capítulos del presupuesto que a cada una corresponden.

Dado etc.

Lea EL SOL de mañana

Una autoridad flagela a un joven por dedicarse a hacer unas rifas

La Secretaría de gobernación recibió una queja firmada por varios vecinos de San Antonio de Belén y en la que hacen constar que el jefe político de dicha localidad flageló al joven José Manuel Zumbado por el hecho de dedicarse a una rifa.

Según esa queja, la referida autoridad detuvo

al joven Zumbado y luego lo dejó en libertad para agredirlo a cinchazos, nada más que por el hecho apuntado anteriormente.

Se nos informa que se ordenó levantar una información para sentar las responsabilidades del caso, pues el hecho en sí merece una sanción.

La cartas femeninas Los avances de El Sol

La semana anterior marcó un aumento sobre el volumen de cartas del otro periodo, mostrando una diferencia favorable de 17 cartas. La sección femenina que ha tenido especial acogida parece que absorbería los servicios gratis que hemos establecido a beneficio de nuestros lectores.

La serie de preguntas

confidenciales de todas partes el país especialmente de la capital, nos hacen presumir que las bellas lectoras de este diario lo han elegido como su órgano favorito, a pesar de su juventud. lo cual es explicable si pensamos que las mujeres siempre gustan de la juventud que es expresión de fuerza y de energías.

Se necesitan circuladores

El movimiento feminista en Costa Rica sería uno de los trastornos más grandes que habríamos de lamentar nos dice una maestra de escuela

La mujer tica, por su misma sensibilidad, muy pronto quedaría influenciada de las tácticas inmorales de nuestra política

Para su publicación hemos recibido la siguiente carta: San José, mayo 5 de 1929. Señor Director de EL SOL Muy señor mío:

Me he enterado de una asamblea feminista, celebrada en la escuela Vitalia Madrigal y de los conceptos allí emitidos por algunas mujeres pertenecientes al magisterio nacional, respecto al deseo de inmiscuirse las féminas en las cuestiones políticas.

Yo creo que no hay nada tan absurdo como esa pretensión en nuestro país.

El movimiento ese, según se desprende, es llevado a cabo por maestras y esto implica una obligación más en la vida activa que ellas hacen aquí, y entre más obligaciones se impongan, menos pueden atender a sus deberes mas elementales: a su misión educadora y al gobierno de sus hogares.

La política, aún en muchos hombres, hace perder ese amor genuino al hogar; a la familia; a ciertos deberes cuyos principios son la moralidad y el buen orden. Y faltando todas estas cosas a un hombre, es a la mujer a quien toca seguirlos.

Pero si también falta la mujer, sobrevendría como consecuencia, una vida sin principio fundamental para poder guiar la familia, el hogar, bajo una línea de conducta que haga de los hijos y de los hermanos un modelo de ciudadanos y nunca un grupo de individuos libertinos creados bajo una independencia que solo los conducirá al ocio y a los vicios.

El movimiento feminista en Costa Rica, si llegara a efectuarse, nos traería como resultado uno de los trastornos más grandes que habríamos de lamentar con verdadera tristeza. La mujer tica, por su sensibilidad, por su carácter impresionante, muy pronto quedaría influenciada de las tácticas

inmorales de nuestra vida política en la que casi todos—por no decir todos—van a enfangar sus conciencias tan solo por buscar el acomodo personal. El apasionamiento político induciría a los hogares a vivir en continuas querrelas; en discusiones más o menos amargas que al fin y a postre predisponen los ánimos. Los deberes del hogar quedarán abandonados porque el hombre y la mujer tomarían cada uno por su lado, preocupándose de esa febrilidad incipiente e improvechosa de las pasiones políticas en donde no habría ni respeto ni consideración entre unos y otras desde luego que tales pasiones no contemplan sexos sino la mezquindad o la ofuscación individual.

No quiero alargar más estas consideraciones sociales, pero para terminar, sólo diré esto: la maestra, en su aposolado de la enseñanza; la mujer, en su hogar y en sus actividades naturales como mujer, pero nunca en el absurdo deseo de atribuirse funciones por influencia a locas de ese mundanísimo en que el jazz presume superar a la música clásica y en que la virtud se quiere simbolizar dentro de la farándula bataclanista.

Con toda consideración
 ELENA
 Una maestra de grados superiores.

TRAUBE?

Ningún fabricante contribuye más a la felicidad de los costarricenses como Traube, dice Juanito a su esposa.

Por qué pregunta ella? Porque nos hace felices con esa deliciosa cerveza, que no puede fabricarse ni en Alemania porque Traube vive en Costa Rica.

Se harán gestiones ante el congreso para que se derogue la ley de títulos supletorios

Una de las gestiones que se tratará de llevar a cabo ante el congreso dentro de pocos días es de conseguir la derogatoria de la actual ley de títulos supletorios.

Esta ley se ha considerado como una puerta abierta para la especulación de denuncias. La mayor parte de dichos títulos van a parar a manos de compañías extranjeras que están escogiendo las mejores zonas agrícolas del país para dedicarlas a la explotación de maderas y del negocio bananero.

Los títulos supletorios son obtenidos con mucha facilidad por los interesados, sin cumplirse al pie de la letra con los requisitos que la ley

marca. Basta que alguna autoridad se presta, como se han prestado ya algunas, a levantar informaciones sin preocuparse si están ajustadas o no las medidas de un terreno a lo que efectivamente debe ser. Muchas personas que aparecen como testigos en tales informaciones, pueden rendir sus declaraciones conforme a la voluntad del interesado mediante una paga convenida. De aquí, pues, que la ley no dé los resultados satisfactorios que era de esperarse, sino que más bien se esté prestando a un negocio especulativo en perjuicio de la nación y de los agricultores en pequeño.

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Notas de Turrialba

DEPORTES

Para el domingo próximo 12 de mayo se está concertando un match de Foot-Ball entre las primeras divisiones del club Corsarios de Cartago y el Atlético Turrialbeño de esta localidad. En este match se desempatará el partido que se efectuó hace tres semanas en la ciudad de Cartago en honor del Sr. secretario de fomento don Arturo Volio. Ojalá que el capitán y directiva del Atlético Turrialbeño traten de modificar el ataque que actualmente tiene dicho equipo, el cual ha demostrado ser bastante deficiente para burlar las defensas de la mayoría de los equipos que nos han honrado con su presencia. Es ya hora de que los viejos deportistas se den cuenta que deben retirarse y dar campo a los jóvenes entre los cuales hay buenos jugadores, sin que esto quiera de-

cir que deban prestar su ayuda de otra manera a su club.

CARRERAS DE CABALLOS

El domingo próximo pasado se efectuaron las carreras de caballos que se habían concertado entre los señores Pacheco y Monge. La principal carrera, la que tenía a todo el público en expectación fué la última, —es decir la del famoso caballo blanco de los señores Pacheco contra un RETINTO, Hindustán— traído por don José Monge y que en dos carreras anteriores había sido derrotado por el primero. Después de innumerables apuestas y comentarios se vió el domingo la pista llena de fanáticos y admiradores de una u otra bestia. El triunfo fue para la bestia del señor Monge, que hizo una carrera que se puede muy bien llamar estupenda. Nadie se imaginó que el record que se hiciese cualquiera de los dos caballos, o mejor dicho que la distancia que hubiese entre el que triunfase y el que perdiese fuese tan grande como la que hubo. Felicitamos a los señores Monge y Pacheco por la exhibición que nos han dado y los instamos a que no dejen decaer este deporte que tanto incremento está tomando actualmente en este lugar.

CAÑERIA

Mucho resentimiento ha causado en esta población el hecho que el gobierno haya negado enviar a ésta una cañería, para la localidad dado el hecho de que el señor Orlich sub secretario de fomento, cuando llegaron las cañerías a Puntarenas escribió una carta a nuestro presidente municipal Mr. John Allen, —avisándole la llegada a aquel puerto de nuestra cañería;— y ahora, resulta que según las noticias enviadas no vino cañería para Turrialba. En qué quedamos vino o no vino? O vino hasta San José y no quiere llegar hasta Turrialba? Qué dice de esto el señor secretario de fomento.

Corresponsal Mito

Aphrodisia

El mejor estimulante sexual

Thesaurus

Un tónico para los nervios sexuales

A mis distribuidores en Costa Rica

GENERAL AGENCIES & TRADING Co.

Suc. de Delcore & Co.

Pasaje Dent

Teléfono 3012

Dos amigos de antaño

Joaquín, estás inconocible; cómo has hecho para engordar de ese modo? Si no me hubieras hablado tú primero, de seguro que aunque te viera mil veces, no te habría reconocido.

La razón es muy sencilla, Manuel: Tú sabes que vivo una vida irrequieta, irregular, obligado por mi profesión de agente de la casa Don lup, de Filadelfia; según esto, debería estar sumamente delgado y de mal color, pero...

Pero que... Dime el secreto de tu gordura, de tu vitalidad asombrosa!

Tu ignoras que hace seis meses me encuentro en Costa Rica; llegué a puerto Limón y los negocios me obligaron a permanecer en él todo este tiempo. Pues bien, mi bebida favorita es la cerveza y recién llegado a Limón pregunté por la mejor cerveza que se fabrica en el país y me dijeron q' la Renubaun. Al efecto, compré una botella de esa cerveza:

Era lo mejor que yo había tomado.

Me encantó y seguí tomándola todos los días. Poco a poco me fui dando cuenta que no solamente era exquisita sino que también tenía otras facultades: fortalecer, engordar y en fin dar salud. Ya tiene, pues, querido Manuel, el secreto y la razón por que me encuentran irrecanocible. Si tomas unas cervezas Renubaun te garantizo que en poco tiempo verás sus maravillosos efectos.

Te creo, Joaquín,

ahora mismo te invito a que tomemos una Renubaun helada en cantina.

Y los dos amigos de antaño se fueron departiendo amigablemente hacia una cantina que se encontraba cerca de donde ellos comenzarán esta conversación que nosotros quisieramos que todos los hombres delgados y de mala salud no olvidarán nunca.

SI QUIERE USTED TOMAR BUEN CAFE PIDALO A
EL FENIX

TEL. 3573

—:—

AP. 716

TODDY (FRIO O CALIENTE) EL ALIMENTO MUNDIAL

Da salud, fuerza, y reconstituye cerebros cansados, ayuda al desarrollo de los niños y fortalece a las madres que crían. De venta en todas las boticas y tiendas principales.

Tel. 2788 Depto. Comisariato Anglo Americano Apdo. 990

LUIS VANNI

THE FIRST NATIONAL BANK OF BOSTON

ha remitido al

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

para la venta

SUS CHEQUES DE VIAJEROS

los cuales se encuentran desde hoy a la disposición del público.

San José, abril 3 de 1929.

A las personas o sociedades que en alguna forma hayan padecido en sus negocios con don Justino Alvarez G. les ruego enviarme detalles de los mismos a fin de documentar una publicación de referencias que bajo mi exclusiva responsabilidad haré.

Mario González Feo.

Apartado 490. — San José

United Fruit Company



Servicio Directo de Vapores

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores «CALAMARES», «PASTORES», «TOLOA», «ULU».

Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores COPPENAME, SARAMACCA, y SURINAME. Llegan a Limón el

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, S. XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajero y carga.

Limón, Abril 18 de 1929.

M. M. MARSH
Administrador

Las credenciales del diputado y regidor Carrillo

Para defender sus credenciales, el legislador Carrillo Obando hace una extrañísima interpretación de las leyes municipales.

Dice que los artículos 8º, 9º y 10º de la ley de organización municipal no declaran incompatibles las funciones de regidor y de empleado municipal. Afirma que esa incompatibilidad no existe sino entre regidores y concesionarios y contratistas. Ese pueril subterfugio tiene por objeto eludir el categórico precedente que el ministerio sentó hace tres meses con la cancelación de la credencial del Lic. don Carlos María Jiménez.

Tomen nota, pues, el congreso constitucional y la opinión pública según la opinión del diputado de Nicoya, los regidores de un cantón, pueden llenar los empleos municipales con sus hijos, sus hermanos, sus cuñados y sus tíos. Y al que piense lo contrario, el señor Carrillo lo declara mal abogado.

El mismo criterio impera en el reglamento de administración local de la corporación de San José. El artículo 8º de ese reglamento expresa que para cubrir las vacantes, los jefes de secciones deberán presentar a la municipalidad una terna de candidatos, cuidando de que en ella no aparezcan nombres de parientes de alguno de los regidores. Aquí, ni siquiera se limita al 4º grado de parentesco.

Con infulas de teorizante el señor Carrillo dice el des-

propósito de que la diferencia entre un contratista y un empleado consiste en que entre el primero y el municipio se suscribe un contrato que implica ventajas y responsabilidades para ambas partes, en tanto que el contrato de arrendamiento de servicios del empleado público sólo contiene ventajas para éste. Y el que sostenga lo contrario es un mal abogado!

Hace tres meses declaró por la prensa el diputado por Nicoya que nada tuvo que ver con la obra del Cabildo de Nicoya. Ahora confiesa que retiró algunos dineros de la pagaduría nacional. Esos dineros alcanzan a ₡ 15 000.00 sobre ₡ 20 000.00 que destinó al congreso.

Sostenemos que esa administración de fondos nacionales constituye una función subalterna del Ejecutivo y que por lo mismo debe el congreso cancelar el mandato legislativo del oficioso administrador.

El saldo de ₡ 5 000.00 para completar los ₡ 20 000.00 la Pagaduría nacional los hizo llegar a su destino por medio de uno de sus empleados que fue a Nicoya personalmente a hacer los pagos. Eso demuestra que la intervención del señor Carrillo en ese manejo de fondos nacionales era innecesaria y ofensiva.

Insinúa el señor diputado que si los trabajos del Cabildo se paralizaron es porque entes de discordia y de malicia introdujeron la cizaña entre los grupos dirigentes. Pero en eso comete un error de fechas. Esos elementos no habían llegado a Nicoya cuando el grupo encabezado por el señor Carrillo hizo borrar del Registro Cívico una serie de ciudadanos del grupo opuesto, ciudadanos de nacimiento mediante hábiles influencias suyas.

En todo caso, esos elementos de discordia no consiguieron suspender los trabajos de reconstrucción de su casa de habitación, ni de la sacra de cemento al rededor de su solar, ni le obstaculizó la compra de un lujoso automóvil, etc.

La solicitud de cancelación de las credenciales del señor Carrillo es una prueba a que se ha sometido la rectitud del actual ministro de gobernación, don Rafael Castro Quesada: o aplica la ley o resuelve de acuerdo con esa politiquería habilidosa y mezquina que tiene paralizado el progreso nacional.

CYRANO

Five o'clock tea

El Hotel Plaza ha tenido el acierto de establecer ciertos todas las semanas y la sociedad le dá todo el prestigio necesario concurrendo a estas selectas reuniones donde, además de servirse tea, hay una orquesta que ameniza los actos.

El Plaza que lleva el nombre de un hotel que es sin boío de chic en New York y en Buenos Aires ha conquistado en San José un puesto excepcional por su excelente servicio y la cocina dirigida por un afamado maître d'hotel.

HOTEL ATLANTICO

50 varas al Sur del Palacio de Justicia
Frente a la planta embotelladora del Orange-Crush

Recientemente abierto ofrece al público:
Cuartos higiénicos y convenientemente arreglados

Servicios de café y comidas
Queques y helados
Se reciben pensionistas

Se atienden órdenes para matrimonios, bautizos y otras fiestas

Precios Moderados
Atención y cortesía
San José, Costa Rica

English Spoken On parle français
Teléfono 3271 Apartado 614

El Garlanda derrota al Oriente por dos a cero

Como lo anunciamos, el domingo pasado se efectuó en la plaza de Hatillo un match de fútbol, entre los equipos Garlanda y Oriente.

A las diez de la mañana el juez José A. Rodríguez, llamó a juego, presentándose a ambos teams debidamente uniformados, siendo sus jugadores los mismos que publicamos en nuestra anterior edición.

Hacen el saque los del Oriente, que desde el primer momento llevan la bola a la casa enemiga, y que es bien rechazada por las defensas del Garlanda que desde el principio están jugando bien, este tiempo si que lleno de lances interesantes, anotán dos a los del Garlanda un tanto por medio de un tiro raso del delantero centro Bernardo Umaña.

El segundo tiempo es

doblemente más reñido que el primero, los del Oriente se multiplican por conseguir el empate, pero no logra su intento, porque los del Garlanda están en su día. Las defensas, el portero y el ataque están jugando magistralmente.

Cuando creímos que este tiempo iba a terminar a cero tantos, vuelve el delantero centro Umaña a anotar el segundo goal para su equipo y así asegurar la victoria.

A las 11 y 50 el juez da por terminada la partida con el triunfo del Garlanda por dos tantos a cero del Oriente.

El señor don Guillermo Pradilla a quien era dedicado este juego, obsequiará al equipo vencedor, con un juego de camisas para los futuros juegos.

Un Espectador

Los más altos en calidad; pero los más bajos en precio son los vinos

"DE"

KRUSE & Co.

Donde ROBERT

"Todo lo bueno, barato y garantizado."

FERROCARRIL AL PACIFICO

COSTA RICA

ITINERARIO No. 19

Regirá desde la hora 0.01 del 1º de Febrero de 1929

ANU A EL ITINERARIO No. 18

DANIEL GONZALEZ VIQUEZ

A Administrador General

G. D FACIO

Superintendente

SAN JOSE Y PUNTARENAS

RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
PRIMERA CLASE	SEGUNDA CLASE	DIARIOS			PRIMERA CLASE	SEGUNDA CLASE	DIARIOS	
1	2	3	4		5	6	7	8
6 30	15 00	9 00		P SAN JOSE	14 40	8 20	13 40	
6 36	15 07	9 05		P SABANA	14 32	8 12	13 30	
6 45	15 15	9 15		P PAVAS	14 20	8 03	13 30	
				B ELECTRONA				
7 15	15 35	9 35		B SAN ANTONIO	14 00	7 45	13 00	
				B SAN RAFAEL				
7 27		9 45		P OJO DE AGUA	13 43	7 30	12 40	
				B COSTIJO				
7 40	16 00	10 00		B NUESTRO AMO	13 33	7 20	12 25	
				P CIRUELAS				
				B SANCHEZ				
				B SIQUIAPES				
8 05	10 20			B SANTA RITA				
8 15	10 29			P TURRUCARES	13 05		11 55	
8 35	10 50			B CEBADILLA	12 50		11 20	
8 50	11 00			P ATENAS	12 43		11 10	
				B Balsa	12 21		10 26	
				B TORNOS				
9 03	11 13			B MANGOS	12 05		10 04	
9 12	11 22			P ESCOBAL	12 00		9 56	
9 20				B QUEBRADAS	11 50		9 42	
9 35	11 40			P CONCEPCION	11 40		9 35	
	12 00			B HACIENDA VIEJA	11 22		9 10	
				B MARICHAL				
10 45	12 20			P OROTINA	11 10		8 55	
				B MASTATE	10 35			
11 00	12 30			P COVOLAR	10 33		8 22	
11 10	12 39			B POZON	10 24		8 06	
11 15	12 43			B CRIBA	10 18		8 02	
				B DALOO				
11 25	12 50			P CA-CAIAL	10 12		7 50	
11 45	13 05			B JESUS MARIA	9 55		7 30	
12 01	13 12			B CAMBALACHE	9 50		7 20	
	13 14			B SALINAS	9 45			
				B MATA LIMON				
12 10	13 24			P CALDERA	9 38		7 00	
12 20	13 35			B KILOMETRO 97	9 27		6 50	
12 35	13 47			P LA JUNTA	9 15	16 42	6 38	
				B BARRANCA	9 13	16 40	6 35	
12 45	6 35	13 55		B SANTA ROSA				
12 55	7 10	14 05		B RIOJA				
				B ROPLE	9 00	16 20	6 20	
				B SAN ESTERO				
13 05	7 20	14 15		B CARRIZAL				
13 20	7 35	14 25		B CHACARITA	8 50	16 10	6 10	
				B PUNTARENAS	8 40	16 00	6 00	

CIRUELAS Y ALAJUELA TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1ª Clase		1ª Clase
5		4
Horas		Horas
16 00	CIRUELAS	7 15
16 20	LAGUNILLA	
	MONTICELLOS	7 00
	ALAJUELA	
		Horas

RAMAL DE ESPARTA TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1ª Clase		1ª Clase
5		6
Horas		Horas
6 30	R ESPARTA	17 05
	B LA LIGIA	
6 45	B PAN DE AZUCAR	16 42
	B LA JUNTA	
		Horas

CATRES

Haga que vea nuestro partido antes de comprar

CICLO CLUB

Cartas Femeninas

Liceísta—San José. «Un joven del liceo me pretende desde hace mucho tiempo pero mi familia se opone a nuestras relaciones porque dice que mi novio es muy inexperto y no tiene medios de vida, fuera de los gastos que le suplen sus padres. Los padres de él también se oponen a nuestro compromiso. Qué debo hacer?»

Esperar un poco hasta que sus padres cambien de opinión y su novio consiga una situación.

Sofía—San José. «Mis piernas son demasiado gordas al punto que algunos amigos me llaman en broma piernas de piano o de billar, y desearía reducir las si es posible. Por otra parte las faldas cortas hacen notar este defecto de una manera horrorosa. Sabe Ud. de un especialista que haga operaciones estéticas?»

En los Estados Unidos hay especialistas que se dedican a operaciones de esta clase. Porque no usa los trajes más largos?

Manolita—San José. «Es lícito para una muchacha honrada tener relaciones amorosas con un hombre casado? Hace unos seis meses en un viaje a Cartago conocí a un señor de edad, muy respetable que me hizo una gran impresión por sus modales finos y su exquisita conversación, y desde entonces se estableció una mutua simpatía que ha crecido con el tiempo a pesar de los convencionalismos de una sociedad estrecha que tiene una modalidad con limitaciones absurdas. La gente empieza a murmurar acerca de mis relaciones y yo me encuentro aturdida ante la oposición sorda que me hacen y ante la indiferencia de mis amigas que empiezan a aislarme. Soy independiente, de ideas muy liberales, amplias, pero esta situación difícil me aflige. Por otra parte mi pretendiente no es feliz en su matrimonio, no tiene hijos y su mujer es casi loca, pues los celos y las discordias le amargan todos los instantes. Hemos pensado en un divorcio en el extranjero para solucionar el problema de dos almas gemelas que se comprenden íntimamente como no se han podido comprender hasta el presente. Este paso me acarrearía el alejamiento de mi patria por muchos años y el abandono de los míos que son tan queridos. Una palabra suya me confortará en estas circunstancias, y de antemano le dá sus sinceras gracias una mujer desdichada».

No es mala su idea aunque sea contraria a los principios de una sociedad muy estrecha.

Angelita—Cartago. «Desearía estudiar pintura. Qué ciudad le parece apropiada para hacer estos estudios? Dispongo de una renta de 400 colones mensuales y soy huérfana de padres bajo la tutela de un tío que me profesa bastante afecto. Pienso abandonar el país para proseguir los impulsos de mis sentimientos artísticos que no encuentran cabida en mi patria».

Italia es espléndida para los fines que Ud. desea. La renta que Ud. tiene es suficiente para mantenerla en cualquier ciudad europea pequeña. Acósejaría a Ud. que visite a Holanda, España y Francia cuando haya terminado sus estudios para que se de cuenta vis a vis de los progresos de la pintura en esos países.

Lucila—Heredia. «Vive todavía la Mistiguette?»

En París.

Carolina—San José. «Le parece a Ud. correcto que una mujer haga avances al novio que no se declara? Por ejemplo había pensado que si mi prometido no manifestaba sus intenciones para el día 25 de mayo, en que celebramos en casa mi cumpleaños, apelar a un trick que podría darme resultados prácticos».

Compré dos anillos lisos de compromiso que mostraré a él en un instante oportuno diciéndole que los encontré en la calle envueltos en un bucle de cabello y unas rosas marchitas y que traería buena suerte probarlos, y al punto le pondría uno en la mano para incitarlo a que él haga lo mismo».

Espléndida idea.

Notas Sociales

Hogar de plácemes

El hogar de don Juvenal Vega y de su señora esposa Brisilia Ramirez de Vega se encuentra engalanado con el arribo de su primogénita. «El Sol» les envía con este motivo sus más sinceras congratulaciones.

Cumpleaños

Ayer celebró el día de su natalicio el niño Fernán Rodríguez Gil, hijo de don Hermógenes Rodríguez y de su señora esposa doña Ada Gil de Rodríguez. Hubo con este motivo una simpática fiesta en su casa de habitación a la cual asistieron sus amistades.

Gustosos nos complacemos en desear para el hermoso chiquitín todo género de felicidades.

Próximo arribo de un obispo

En el vapor Teutonia arribará próximamente a Limón, con rumbo a esta capital el reverendo E. A. Dunn, obispo de Honduras Británica; quien en compañía de un numeroso séquito hará su primera visita a esta república.

«El Sol» se complace en anticipar su atento saludo de bienvenida al estimable viajero.

Llegó la legación de Costa Rica a Guatemala

Por cable recibido en la secretaría de relaciones exteriores hemos sido informados de haber llegado desde ayer a Guatemala nuestra delegación diplomática. Esta es la última de las naciones centroamericanas que ha de visitar regresando luego a esta capital de donde probablemente salga para radicar en Panamá.

Atenta invitación

El señor ministro inglés, ha pasado una nota a nuncancillería en la cual se invita a Costa Rica a una conferencia que se verificará en Preroria, en la Unión del Sur de Africa; en la referida nota se piden además los nombres de los representantes que nombre nuestro gobierno para dicha conferencia.

Costa Rica agradece mucho el honor que se hace al invitarla a dicha conferencia, pero dado lo distante que queda no le será posible enviar delegados.

La conferencia de esta noche

Bajo los auspicios de la Sociedad Económica de Amigos del País se habrá de verificar esta noche la segunda conferencia que en nuestro coliseo nacional habrá de dictar el filósofo Jirardasa y que tan buena acogida tuvo de parte de nuestra sociedad intelectual en su primera conferencia. El tema que habrá de tratar es de suyo interesante para que no dejen de asistir todos aquellos que se interesan en ese género de estudios.

Bautizos

Con el nombre de Francisco Oscar fué presentado a las aguas bautismales en la iglesia del Carmen el niño hijo del doctor don Francisco Tijerino y de doña Cora Calonge de Tijerino.

—Con el nombre de Fernando fué bautizado en la misma iglesia el niño hijo de don Adriano Urbina y su señora esposa doña Luisa Gutiérrez de Urbina; fueron padrinos del chiquitín don Eladio Alvarez y la señorita Evangelina Baldoce. Fué también bautizado

ese mismo día el otro niño hijo de los esposos Urbina Gutiérrez a quien le fué impuesto el nombre de Oscar habiéndolos apadrinado don Ricardo Madrigal y su señora esposa doña Mercedes Salazar de Madrigal.

—Con el nombre de maría fué bautizada la niña hija de don Rogelio Mora y su señora esposa doña Rosa Sanabria de Mora. Fueron sus padrinos don David Jiménez y la señorita Dora Mora.

—Con el nombre de Roberto fué bautizado el niño hijo de don José Fernández y su señora esposa doña Adela Salazar. Fueron sus padrinos don Carlos Barrantes y doña Mercedes Velarde de Barrantes.

Para imponerse el nombre de María Lidia, fue presentada a las aguas bautismales la niña hija de don Manuel Jiménez y de doña Abdulla B. de Jiménez, habiéndola apadrinado don Juan Camacho y la señorita Alicia Batista.

Enfermos

—Continúa enferma la señorita Rosa Rodó.

—Gravemente enferma se encuentra la señorita Pepita Armas.

—Delicado de salud se encuentra don Francisco Murillo R.

—Guarda cama don Carlos Robles.

—Próximamente será operada en la clínica moderna doña Paqueta Montero de Castro, esposa de don Salvador Castro.

Continúa mejor de su operación la estimable señora doña Hilda Ulloa de Peralta.

—Enfermo ha estado don José Pamón Mesén.

—En su casa de habitación fue operada ayer por el doctor Salazar Baldi ceda la niña Dora Mesén Quiros.

—En su casa de habitación fue operada el sábado pasado, la simpática señorita Carmen Ramírez Arias; afortunadamente su estado de salud es ya mejor.

Natalicio

—Hoy celebra el día de su natalicio don Gonzalo Ramírez Arias. Por este motivo le presentamos nuestras sinceras felicitaciones.

Viajeros

—El próximo 10 de mayo saldrá para San Mateo el subsecretario de educación pública don Jorge Ortiz.

—De Grecia vino don Hermenegildo Zamora.

—De Cartago el Lic. don Nabor Campos.

—De su finca en Barba vino don Guillermo Echeverría.

—De Heredia estuvo ayer en esta don Julio Fabio Ugalde.

—Don Eriberto Chavarría estuvo ayer en esta capital, procedente de Alajuela.

—De Santo Domingo vino el Lic. don Ramón Villalobos R.

—Para Puntarenas salieron ayer don Alfredo Cabezas y doña Lupita de Cabezas.

—De Santo Domingo vino don Juvenal Fonseca V.

—De Heredia don Gonzalo Trejos y el Lic. don Bernardo Benavides.

—Regresó de su jira por la zona atlántica, el señor presidente de la república en compañía de sus secretarios de estado.

La motocicleta ideal para los malos caminos.
HARLEY - DAVISON
Pida catálogo y precios
"CICLO CLUB"

SUSCRIBASE A
EL SOL

Doctor A. Acosta Guzmán

Médico-Cirujano Alemán

GINECOLOGIA - OBSTETRICIA

APARATO DIGESTIVO

Consultorio: Clínica Figueres

HORAS: 1030 a 12 - 3 a 4

Teléfono oficina 2400 - Habitación 3585

Los concursos de "El Sol"

Con esta edición abrimos la serie de concursos que hemos planeado a beneficio de nuestros lectores.

Un traje de casimir inglés hecho a la orden en la Sastrería Americana de los Sres. Juan Piedra y Hno. se sorteará entre los lectores que nos envíen 60 cupones, que tendrán derecho a una acción de participación en la rifa que será presenciada por los interesados, un Notario y un funcionario público.

No es necesario enviar los cupones diariamente, pero los lectores notificarán a la Administración de El Sol de su participación en el concurso avisando cuando hayan coleccionado los primeros treinta cupones, que serán cambiados por media acción en el sorteo. Al enviar los restantes 30 cupones se les remitirá la acción numerada que les permitirá tomar parte en el concurso.

CORTE ESTE CUPON

Administración EL SOL, San José 1 Cupón

Concurso para la rifa de un traje

Nombre.....

Dirección.....

En Guanacaste hay exceso de candidatos a diputados

En la provincia del Guanacaste se ha despertado de esta vez un muyor entusiasmo por la lucha electoral para diputados. Por aquella provincia hay que elegir tres diputados propietarios y dos suplentes y para estos cinco puestos hay la mar de candidatos.

En Nicoya, por ejemplo, se dice que trabajarán la diputación los señores don Francisco Carrillo, don Alberto Flores, don Rogelio Fernández y otros; por Santa Cruz don Abelardo Matarrita, don Cleto Bonilla, don Cifrado Pérez y otros dos más;

por Filadelfia don Ramón Leiva; por Liberia el señor Baltonado, el señor Faerron, el señor Mayorga Rivas y otros; por Cañas don Checho Alvarado, y por otros pueblos guanacastecos hay otros candidatos.

No van a alcanzar las curules para tantos diputados.

Suscriba nuestra serie
«VELOCIPEDOS»
¢ 150 por semana
«CICLO CLUB»

LEA EL SOL

PARISIANA

AVENIDA CENTRAL

40 varas al Este del Aguila de Oro

Novedades para señoras

a precios sin competencia

DR. RAUL OROZCO CASORLA

CIRUJANO DENTISTA

del Colegio Real de Cirujanos de Inglaterra

Ofrece a su distinguida clientela y al público su nueva

Clínica Dental, último modelo de la casa «Ritter».

Aparatos para probar vitalidad de los dientes, trasluminación, blanqueamiento de dientes, atomizadores, secadores de raíces, aire frío y caliente, gas con oxígeno para operaciones quirúrgicas, etc.

Teléfono 2309 - SAN JOSE - Apartado 1300

Zapatería Varela

La que emplea materiales de primera. La que mejor trabajo ejecuta. Especialidad en calzado a la medida. Donde el arte profesional y los buenos materiales se tienen como lema del negocio.

Avenida Central. Contiguo a la «Panadería Francesa»

El que una vez compra Queques, Helados y Pan en la Fabrica CURLING e Hijos, seguramente seguirá comprando

Nuestra mejor propaganda es la calidad de nuestros productos.

QUEQUES, HELADOS Y PAN DE EXCELENTE CALIDAD

375 varas al Sur del Teatro América - Teléfono 3262

Avisos económicos

Lotes y casas en abonos

Tenemos en Barrio México, Cinco Esquinas y Luna Park, contiguo Buen Pastor. Nada al contado.—Cía. Nal. de Bienes Raíces. Gerente: Dr. Vargas Araya, 125 v. Norte Botica Oriental.

¿VA USTED A COMPRAR UN CATRE?

Visite antes el Almacén de Muebles de CORDERO & CO. Allí encontrará el surtido más grande de plaza, es decir, desde el catre más fino de bronce y caoba, hasta el catre más ordinario. Por consiguiente, los precios al alcance de todos los bolsillos.—Teléfonos 2859 y 3547.

Garage

Garage Alfaro autos nuevos, bien equipados y con tarifa a la vista. NOE ALFARO.—Teléfono 3128.

LA ASTURIANA

Fábrica de café molido, la de más confianza y donde la mayoría de las familias mandan a tostar su café. Surtido de abarrotes.—Teléfono 3974.

CICLO CLUB Taller mecánico

Alquiler y reparaciones de toda clase de bicicletas y motocicletas, etc., etc. Esmero y prontitud en el trabajo.

TALLER MECANICO

Depósito de toda clase de maquinarias.—Cepilladoras, Máquinas de Aseñar, Motores, Poleas Descascaradores de Arroz, equipos con pletos.—Compra y venta de toda clase de maquinarias, LEON ROJAS G.—Teléfono 2526.—50 varas al este de el Laberinto.

TIENDA DE CALZADO Y FABRICA DE CARMELO CALVOSA

Calzado cosido o clavado a la medida para hombres, señores y señoritas.—Garantía completa en la ejecución y en el material de preferida clase.

ALMACEN Y FABRICA DE MUEBLES «MUÑOZ HERMANOS»

Ofrece al público toda clase de muebles y a la vez colchones de superior calidad. En este establecimiento se garantiza todo lo que se vende o sólo de su fábrica. Después que pregunte los precios en los demás establecimientos pase usted por donde nosotros 50 varas al Norte del depósito de maderas de los señores Bárbara & Neuhor

Se necesita

comprar máquinas para montar un taller de ebanistería.—Entenderse con esta dirección. Teléfono 3404 Apartado 879.—Contiguo Imprenta Ortiz.

Taller mecánico

Reparación de máquinas de escribir y sumar, ENRIQUE SIBERIO. Mecánico con certificado de la Underwood Typewriter Co. de New York City. Frente a la ferretería de Borbón.—Teléfono 3091

Sastrería de Ramón Calderón C.

Contiguo a la Ferretería de Borbón. Se confeccionan trajes en todo estilo. Especialidad en trajes para niños y caballeros. Esmero, prontitud y honradez son el lema de esta casa.

«La Colombiana» Sastrería de F. A. Gómez Z.

Acaba de recibir un surtido de casimires ingleses y de vestidos para niños de 8, 10, 12 y 14 años y un surtido de sombreros de paja para pollos que se realizará a precios sin competencia.—Calle Central, 25 varas al Este del «Cometa»

«San Kattan»

Cuide usted sus animales, ellos le proporcionan riqueza y bienestar. Sal maravillosa para curar el ganado asoleado cura la morriña, las garrapatas, la orinadera de sangre y hace engordar toda clase de ganado. De venta en todas las boticas. Depósito general: Botica Nacional de SABO RIO Hnos.

Fábrica de café molido, cacao, harina de maíz y venta de cocos

No olvide usted que el aromático café y cacao que aquí se vende es indiscutiblemente el mejor que se elabora en el país. Pídale usted y se convencerá.—Teléfono 3086.

Negocio oportuno

Por no poderlo atender personalmente, se vende magnífico negocio de cafetería y refresquería, situado en el costado sur de «La Merced», denominado «LA MASCOTITA». Facilidades de pago. Para informes en la misma.

Compramos

Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuorios, hacemos denuncios, levantamos títulos supletorios.—Apartado No. 453

Quando falle su carro urge mandarlo al garage «El Rosenkranz»

Sanarrusia y Leitón

CHAPPATE

RELOJERÍA SUIZA

Copas Sport PARA FOOT-BALL Frente a Robert Hnos.

LOTES

Lotes céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHER Dirección: parte norte del edificio de Correos.

VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY—Martes 7 de Mayo de 1929—HOY

A las 6.30.—La bellísima película europea

Manón Lescaut

Creación de Lya de Putti

A las 8.30.—Tercera exhibición de la grandiosa producción de Artistas Unidos

La Batalla de los Sexos

o

El combate Eterno

Interpretación de Phyllis Haver, Jean Heasholt, Belle Bennet, Don Alvarado y Sally O'Neil
El esfuerzo supremo de la cinematografía moderna

DOMINGO próximo: C. B. de MILLE presenta el sensacional drama

La Décima Avenida

Producción de 1929
Intérpretes: Phyllis Haver, Víctor Varconi y Josef Schildkraut

CLUB PALAIS ROYAL

Altos del Teatro Raventós

Hoy 7 de Mayo

Nuevos y sugestivos actos de variedades

Cenas Danzantes

Alegría — Elegancia

Servicio

UN TALLER EN VENTA

Se vende un taller de Carpintería y Ebanistería en \$25,000 y que actualmente ejecuta trabajos de \$120,000 a \$150,000 anualmente. Si la persona es abonada y paga algo adelantado el resto se da en prenda industrial. Pida informes en esta Administración

Tenemos toda clase de repuestos para la máquinas

VESTA

aunque no los necesita

CICLO CLUB

Manuel Antonio Bonilla N.

Se hace cargo de negocios judiciales.

Bufete del Licenciado Claudio Castro Saborío, contiguo a «La Tribuna»

20 gotas

Hemorroidina

contra hemorroides y para todas las afecciones del hígado.

45 gotas

Amebalina

contra amebiasis y para todas las afecciones del hígado.

Agente exclusivo: **Nicolas Casas**
25 Calle Soledad, Zamorano, Costa Rica

PARA un buen vestido, elegante, a la moda y barato donde

R. A. MIRANDA

OFICINA DE ABOGACIA Y NOTARIADO

de los licenciados Manuel Isaac y Raul Ugalde Gamboa, costado sur del seminario

Se necesitan corresponsales y agentes

LA INDIA

Almacén de mercaderías más frescas.

COMPRE EN

EL CABALLO BLANCO

DE

Roque Lotuío

TODO BUENO Y BARATO

Harinas frescas de muy buenas marcas donde

Abraham Bresciani

Teléfono 2047

Al público

Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvaredo y Francisco Calderón. 50 varas al Sur Imp. Alsina.

TEATRO AMERICA

HOY — Martes 7 de Mayo de 1929 — HOY

¡Popular! — LUNETAS UN COLON — ¡Popular!

COMPANIA ESPAÑOL DE COMEDIAS SELECTAS

MARIA HERRERO Y JESUS TORDESILLAS

A las 8.30.—A petición, la humorada satírica en tres actos, de los Hermanos Quintero

El ilustre huésped

Protagonista: Jesús Torpesillas

En esta graciosa comedia de los insignes Hermanos Quintero, realiza Jesús Tordesillas la más completa de sus creaciones. Las continuas torturas que sufre un ilustre prohombre público, abrumado por tanto agasajo, da ocasión al gran actor para demostrar hasta lo inconcebible sus magnificas condiciones de observador, manteniendo al público en constante carcajada.

JUEVES 9 — Estreno

La Reina de la Ogereta

DOMINGO 12.— Estreno

¡Ladrones!

JUEVES 16.— Estreno

El Segundo Marido

DOMINGO 19.— Acontecimiento artístico Estreno de la alta comedia en tres actos, primera producción teatral de JUAN DE ESPINOSA.

Como tú

Teatro Nacional

Conferencias del doctor Jinarajadasa

Las localidades para la conferencia de esta noche están agotadas

La próxima conferencia será EN INGLES sobre

The divine vision of man

el jueves 9 de mayo

Las localidades deben pedirse al señor Marco A Zumbado, teléfono 2089 y al señor Antonio Castro Duesada, teléfono 3453

NOTA: Se suplica al público proveerse de su boleto, pues no se permitirá la entrada a nadie que no tenga su tiquete.

CASA EN VENTA

Se vende una propiedad esquina Surceste frente a la PLAZA DEL ROSARIO

Informes en la casa de habitación del dueño

PABLO GONZALEZ

SANTO DOMINGO, ABRIL DE 1929

Hamburg - Amerika Linie

Salidas de IMON, C. R., para:

CHERBOURG — PLYMOUTH — AMSTERDAM HAMBURGO

vía Colón, Colombia, Curacao, Venezuela

MN ORINOCO 12,000 tons.....	18 Abril
V. TEUTONIA 7,500 tons.....	3 Mayo

GUATEMALA — MEXICO:

V. TEUTONIA 7,500 tons.....	11 Abril
V. GALICIA 7,000 tons.....	9 Mayo

Salidas de CRISTORAL para:

AMBERES — HAMBURGO, directo

MN. PORTLAND 14,000 tons.....	15 Abril
-------------------------------	----------

BUENAVENTURA — PERU — CHILE:

3 vapores al mes.

Para informes y pasajes:

Victor Fabian
San José y Limón.

Hay muchas mueblerías pero solamente una

ECONOMICA

Los mejores muebles a los más bajos precios. Frente esquina Teatro América

TELEFONO 3600 TELEFONO 3600